



# Revue de presse



Mercredi 02 Novembre 2022



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

## [Le Président Tebboune appelle à engager des réformes profondes et exhaustives de l'action arabe commune](#)

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune , a appelé, mardi soir à Alger, à la nécessité d'engager des réformes diligentes, radicales, profondes et exhaustives de l'action arabe commune.



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

## [Le Président Tebboune plaide pour un bloc économique arabe solide](#)

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a plaidé, mardi à Alger, pour un bloc économique arabe solide, garant des intérêts communs des pays arabes. "Nous nous devons tous de construire un bloc économique arabe solide, garant de nos intérêts communs, tout en œuvrant à la définition des priorités et des domaines d'action commune, à impact positif immédiat et perceptible pour les peuples arabes", a indiqué le Président Tebboune dans une allocution prononcée devant les participants au 31e Sommet arabe au Centre international des conférences (CIC) "Abdelatif-Rahal".



## [Marché commun, monnaie unique, visas... Le Monde arabe passera-t-il du rêve à la réalité?](#)

Le Monde arabe est le seul bloc géopolitique à ne pas disposer d'un espace d'échange économique commun. Dans un monde qui bouge, le Monde arabe pourra-t-il faire face aux défis actuels, notamment assurer sa sécurité alimentaire, réunifier ses rangs tout en réactivant le vieux rêve de l'Union économique arabe, avec son marché commun, sa monnaie unique...dans un espace géographique où les citoyens arabes pourront se déplacer sans visas?



## [Sécurité alimentaire arabe : La preuve par 9](#)

Outre la Grande zone arabe de libre- échange et l'Union douanière arabe, il s'agit d'augmenter la production agricole, d'accroître la productivité des récoltes, d'optimiser les systèmes agricoles en place, d'encourager les échanges commerciaux et de prendre les mesures nécessaires pour mettre fin au gaspillage alimentaire.



## [La Banque d'Algérie émet un nouveau billet commémoratif](#)

La Banque d'Algérie a présenté, lundi à Alger, un nouveau billet de 2.000 DA, créé et mis en circulation à l'occasion de la tenue de la 31e session du Sommet de la Ligue arabe à Alger. Le thème de la face recto de ce billet est intitulé «libération et indépendance». Il comprend des motifs décoratifs, une image de foule du mouvement de Libération nationale, le monument du Martyr, l'Émir Abdelkader, ainsi que le logo du Sommet de la Ligue arabe et la carte du monde arabe.



## [Mission accomplie](#)

Grand moment, hier, au Centre international des conférences (CIC) à l'ouest d'Alger où affluaient souverains, présidents et autres représentants de haut rang. Ils sont venus assister aux travaux de la 31e session du Sommet arabe sous le signe de l' «unification des rangs arabes».



## L'éveil arabe

Historique ? Le Sommet arabe d'Alger l'est à plus d'un titre. Par la date, le 1er Novembre a sonné le glas de l'empire colonial et propulsé l'Algérie sur la scène internationale. Par le combat, violent, meurtrier des hommes libres pour accéder à l'indépendance. Par son modèle qui a inspiré de nombreux mouvements de libération. Par le contexte. Une époque qui voit s'effriter la logique de deux mondes qui a freiné, jusqu'au point de rupture, ponctué par des guerres, la venue d'un monde plus humain, plus juste.



## L'équilibre budgétaire dépend d'un baril de plus de 149 dollars : Le gouvernement joue la protection malgré le déficit

L'équilibre budgétaire de l'Algérie en 2023 est tributaire d'un baril de pétrole de 149,2 dollars, lit-on dans les données publiées par le Fonds monétaire international (FMI) sur le prix du pétrole et l'équilibre budgétaire dans les pays arabes exportateurs de brut, reprises par Al Arabiya. Il en ressort que les prix actuels du Brent sont de loin inférieurs au point d'équilibre rapporté par le FMI.



## Le véhicule ou le tracteur?

Lequel des deux affole le marché noir des devises ? Tout ce qu'on appréhendait à propos de l'autorisation d'importation des véhicules de moins de trois d'âge commence-t-il à apparaître, plus vite que la législation qui, elle, n'a pas encore été rendue publique dans ses détails ? Ces dernières années, tous les responsables ont avancé que le risque de la flambée des devises sur le marché noir était l'une des causes essentielles derrière les hésitations à mettre en œuvre l'autorisation d'importation des véhicules de moins de trois ans. Sans surprise, le passage à l'acte leur a donné raison.



## Équilibre budgétaire: l'Algérie a besoin d'un baril de pétrole à près de 150 dollars, selon le FMI

Dans son rapport d'octobre 2022, le Fonds monétaire international (FMI) a établi le prix du baril dont a besoin l'Algérie pour équilibrer son budget en 2023. Si le FMI a revu ses prévisions à la hausse pour l'économie algérienne, il estime en revanche, qu'un baril de pétrole à près de 150 dollars est nécessaire pour créer un équilibre budgétaire.



## Le Président Tebboune plaide pour « un bloc économique arabe solide »

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a plaidé, mardi à Alger, pour « un bloc économique arabe solide », « garant des intérêts communs » des pays arabes. « Nous nous devons tous de construire un bloc économique arabe solide, garant de nos intérêts communs, tout en œuvrant à la définition des priorités et des domaines d'action commune, à impact positif immédiat et perceptible pour les peuples arabes », a indiqué le Président Tebboune dans une allocution prononcée devant les participants au 31e Sommet arabe au Centre international des conférences (CIC) « Abdelatif-Rahal ».



## Sommet arabe : vers la mise en place d'un programme pour l'intégration alimentaire et agricole

Le Directeur général de l'Organisation arabe pour le développement de l'agriculture (OADA), Ibrahim Adam Ahmed El-Dekhairi, a affirmé lundi à Alger que les réunions préparatoires au Sommet arabe ont abouti à plusieurs projets de décisions pour la réalisation de la sécurité alimentaire arabe, à travers un programme d'intégration agricole, soulignant l'importance du Sommet d'Alger dans la coordination entre les pays arabes.



### وقع إلكتروني جديد للصناعة ومعرض للمؤسسات العربية :سوق الجزائر تُغرى المستثمرين على هامش القمة العربية

باشرت وزارة الصناعة حملة للترويج للجزائر كوجهة للاستثمار على هامش القمة العربية المنعقدة في الجزائر يومي الفاتح والثاني نوفمبر الجاري، من خلال إطلاق موقع إلكتروني جديد يتضمن الفرص التي تتيحها الجزائر في كافة القطاعات والنصوص التنظيمية والتطبيقية لتأطير الشراكة للراغبين في ولوج السوق الجزائرية، في حين يتم التحضير على مستوى قصر المعارض، لعقد المؤتمر العربي للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة قريبا، لتفعيل الشراكة الاقتصادية العربية - عربية.



### تحمل صور شهداء ومعالم وطنية وكتابة بالإنجليزية :إشادة بالعملة النقدية الجديدة ورمزيتها التاريخية والعالمية

لقيت ورقتنا الألفي دينار الجديدتان والمطروحتان للتداول ابتداء من اليوم، أصداء إيجابية بين المواطنين، خاصة وأنها المرة الأولى في تاريخ الجزائر، التي تستعمل فيها اللغة الإنجليزية على العملة الوطنية، وحظيت تفاصيل الورقة من شكل ولون وكتابة بإعجاب الجميع.



### أبرزها الحديد والصلب والأسمدة والمخصبات الزراعية :استثمارات عربية ساهمت في دفع الصادرات خارج المحروقات

تبرز عدة استثمارات عربية في الجزائر ساهمت وبشكل لافت في تعزيز صادرات البلاد خارج المحروقات، في قطاعات الحديد والصلب والأسمدة والمخصبات الزراعية، وهي إحدى أبرز استراتيجيات رئيس الجمهورية المعلنة قبل توليه رئاسة البلاد.

Dans un message fort célébrant la Guerre de libération

## Le Président Tebboune appelle à la grande mobilisation

**L'historique noble Révolution de libération du 1<sup>er</sup> novembre 1954 est un label et un destin pour le peuple algérien et pour sa Nation. En célébrant le 1<sup>er</sup> novembre 1954, après 68 ans, dans un contexte régional, continental et mondial explosif dominé par la loi du plus fort, le président de la République, Chef Suprême des Forces armées et ministre de la Défense, Abdelmadjid Tebboune, a appelé tous les Algériens à la grande offensive autour d'une mobilisation nationale pour une Algérie nouvelle, une Algérie puissante qui ne connaît que des victoires et ne craignant aucun ennemi quel que soit sa taille et son poids géopolitique.**

Dans un message fort, imposant et rempli d'une grande détermination de se projeter vers un bel et grand avenir, de s'imposer en tant que force majeure régionale, en tant que pivot, en tant que puissance économique, militaire et politique à ne pas négliger, le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, s'est adressé avant-hier aux Algériens à l'occasion de la célébration du 68<sup>e</sup> anniversaire du déclenchement de la glorieuse Révolution de Libération du 1<sup>er</sup> novembre 1954, les appelant à la grande mobilisation pour construire une Algérie nouvelle, solide et infranchissable pour les ennemis. Un grand appel du Président dans un grand jour mémorable. Abdelmadjid Tebboune a appelé à la grande mobilisation de l'ensemble du peuple autour de l'objectif stratégique de la construction de l'Algérie nouvelle «avec



■ Le message du Président Tebboune aux Algériens est porteur d'une forte pensée : il indiquait le retour en force de l'Etat de droit et de la suprématie de la loi en Algérie après une cruciale étape vécue précédemment. (Photo : DR)

une foi inébranlable dans les capacités et les énormes potentialités de la nation», explique la lettre du Président.

En rappelant les Algériens des grands sacrifices faits par nos prédécesseurs, notamment par les Moudjahidine et Chouhada, à travers la glorieuse Révolution de libération contre le colonialisme français, le Chef de l'Etat a déclaré que cette grande étape de l'histoire du pays est une inspiration pour l'Algérie nouvelle. «Elle est, présentement, notre objectif stratégique, autour duquel nous nous mobilisons tous, dans la nouvelle Algérie, avec une foi inébranlable dans les capacités et les énormes potentialités de la nation, qui ont été entravées par les dépassements et les dérives cumulés pendant de longues années», a précisé le Président Tebboune à travers son message. Rappelant aussi, et avec grande fierté, le parcours courageux et cohérent accompli par de braves combattants algériens durant la Guerre de libération, le Chef Su-

prême du pays dira dans son message qu'«en dépit de la machine de répression et de persécution mobilisée par la France coloniale et la folie de la destruction massive à travers la politique de la terre brûlée, les révolutionnaires algériens libres ont résisté, pendant plus de sept ans d'une guerre implacable et disproportionnée, contredisant ainsi les pronostics qui misaient sur l'essoufflement de la glorieuse Révolution de libération, laquelle est devenue, grâce à une résistance épique et la détermination à arracher la victoire éclatante ou tomber en martyr, un exemple de dévouement et de sacrifice au service des valeurs de liberté et de dignité. Egalement, le message destiné par le Président Tebboune aux Algériens est porteur d'une forte pensée : il indiquait le retour en force de l'Etat de droit et de la suprématie de la loi en Algérie après une cruciale étape vécue précédemment, tout en avisant que, présentement, l'Algérie s'est projetée vers un avenir sûr,

plus fort qui traduit son statut de pivot dans sa région. «En dépit du temps et des efforts qu'elle a requis pour restaurer l'autorité de l'Etat et imposer la suprématie de la loi, la lutte contre les dépassements n'a pas entravé la volonté du changement et n'a point influé sur le respect rigoureux de nos engagements, pour engager notre pays sur la voie de la relance économique et le développement durable à travers toute l'Algérie pour lui permettre de retrouver sa place dans les fora régionaux et internationaux et d'accomplir, partant, le rôle pivot qui est sien dans la région et à travers le monde», rapporta le message du Président. Avant de conclure, le Président Tebboune s'est adressé aux hôtes arabes qui sont présents en Algérie en ce jour de gloire, à l'occasion de la tenue en Algérie du 31<sup>e</sup> Sommet arabe, les invitant à réunir ensemble les principes et les idéaux du message de Novembre, humanitaire et noble».

Sofiane Abi

**SELON DES PERSPECTIVES ÉTABLIES PAR L'OPEP**

# Le pétrole a encore de beaux jours devant lui

*L'ère du pétrole n'est pas encore finie. Au contraire de l'Agence internationale de l'énergie (AIE) qui voit les énergies fossiles proches de leur «extinction», l'Opep augure encore de beaux jours pour le pétrole, dans un rapport publié lundi.*

À l'heure où les doutes sont alimentés sur le pétrole en tant que source d'énergie, et du nouveau forcing des environnementalistes pour le basculement immédiat vers le renouvelable, l'Opep a relevé ses perspectives concernant la demande mondiale de à moyen et long terme, dans un rapport traitant de ses perspectives mondiales du pétrole 2022, publiées lundi. D'après l'organisation, la demande de pétrole mondiale n'est pas près de diminuer, puisque elle demeure sous l'impulsion des pays en développement, notamment l'Afrique, l'Inde et des pays d'Asie qui en auront besoin pour alimenter les transports et la pétrochimie. De 96,9 millions de barils par jour (mb/j), la demande est appelée à



Photos : DR

grimper à 109,5 mb/j d'ici 2035, horizon à partir duquel elle se stabiliserait à 109,8 mb/j au cours de la décennie suivante, estime l'Opep. Quant à la demande dans les l'OCDE, elle amorcera une trajectoire déclinante après 2024, tombant à 34 mb/j sur la période qui s'étend jusqu'en 2045 (contre 44,8 mb/j en 2021), soit une baisse de près de 11 mb/j, indique l'organisation.

Les perspectives dans l'immédiat, selon l'Opep, situent la demande mondiale de pétrole à 103 millions de barils par jour l'année pro-

chaine, soit une augmentation de 2,7 millions de bpj par rapport à 2022 et une augmentation de 1,4 million de bpj par rapport aux prévisions du groupe pour 2023, comme estimé l'année dernière. Pour le moyen terme, jusqu'en 2027, l'Opep a également relevé ses perspectives de demande de pétrole les augmentant de 2 millions de bpj d'ici la fin de cette période, comparé à ce que l'organisation avait prévu l'année dernière. La raison de la hausse de la vision de l'Opep sur la demande mondiale de pétrole est la reprise

de l'activité économique plus robuste observée cette année et attendue l'année prochaine, ainsi que «le déplacement de l'attention de la transition énergétique vers la sécurité énergétique». En conclusion, «la demande mondiale de pétrole devrait augmenter de 12,9 mb/j, pour atteindre 109,8 mb/j en 2045», selon les perspectives établies par l'Opep qui table sur un plateau assez long à compter de 2035 en raison de «politiques énergétiques et développements technologiques».

**Azedine Maktour**

SELON L'ONS

# «La hausse des produits alimentaires persiste»

*L'Office national des statistiques indique que la croissance des prix à la consommation est de 8,7%, enregistrée au mois de septembre 2022 par rapport au même mois de l'année 2021. Ce qui fait ressortir un rythme d'inflation annuel (octobre 2021 à septembre 2022) et (octobre 2020 à septembre 2021) de l'ordre de +9,4%.*

**Abdelhalim Benyellès - Alger (Le Soir)** - Tel est le constat publié par l'Office national des statistiques (ONS) dans le dernier rapport qui indique que l'indice des prix à la consommation (IPC) de la ville d'Alger enregistre une hausse de 0,9% en septembre 2022 par rapport au mois précédent, tandis qu'au niveau national, l'indice général des prix à la consommation enregistré une augmentation de 1,3%. Cette hausse est induite, selon l'ONS, par l'évolution des prix des produits agricoles frais et des produits alimentaires industriels.

Pour rappel, l'indice des prix à la consommation est l'instrument de mesure de l'inflation et de la variation moyenne des prix des produits consommés par les ménages entre deux périodes. Le rapport de l'Office indique



que cette tendance à la hausse (+0,9%) pour le cas de la capitale intervient pour le deuxième mois consécutif, expliquant que les prix des biens alimentaires marquent une croissance en raison de l'évolution des prix des produits agricoles frais et les produits alimentaires industriels.

L'augmentation des prix des produits agricoles frais de +1,3% est due, essentiellement, à la hausse des prix des fruits (+21,0%), de la viande de poulet (+4,1%) ainsi que la viande rouge (+4,0%). Alors que la variation des prix des produits alimentaires industriels (+0,6%) est expliquée par la hausse des prix du lait, fromage et dérivés (+1,7%) ainsi que le café et le thé infusion (+2,1%).

Par ailleurs, le même rapport fait

constater que les prix des produits manufacturés affichent un accroissement de 1,2%, alors que ceux des services se caractérisent par une relative stagnation.

Enfin, il est à signaler que l'ONS s'est appuyé sur un sondage de l'évolution des prix de la ville d'Alger qui a concerné 11 secteurs géographiques, alors qu'au niveau national, l'indice des prix à la consommation est établi sur la base d'observation d'un échantillon de 17 villes et villages et de 12 150 ménages.

L'office explique aussi que les statistiques sont calculées sur l'année de référence 2000, proche de celle recommandée par l'ONU sur les dépenses annuelles.

**A. B.**

**BALISES**

## POUR UN NOUVEAU MONDE ARABE

■ Par Sami Kaïdi



Parée de ses plus beaux atours, Alger est depuis hier la capitale du monde arabe. Ce rendez-vous est déjà qualifié d'«historique» en raison de sa portée internationale et du fait qu'il constituera, sans aucun doute, l'acte fondateur d'une nouvelle action arabe proactive à même d'accompagner les profondes mutations géopolitiques. Preuve en est, le président de la fédération de Russie a jugé nécessaire d'instaurer un régime mondial «multipolaire».

Dans une lettre adressée aux dirigeants arabes, Vladimir Poutine estime, en effet, que les pays du Moyen-Orient et d'Afrique du Nord, forts d'une population de près d'un demi-milliard d'habitants, jouent un rôle de plus en plus primordial sur l'échiquier international et sa restructuration. Il a fait part, par ailleurs, de la disponibilité de la Russie à développer la coopération avec la Ligue arabe et de renforcer la sécurité au niveau régional.

Autre élément qui prouve de la dimension multilatérale de ce rendez-vous qui n'est pas qu'un vain mot : la participation à ce Sommet du SG de l'Organisation des Nations unies, Antonio Guterres, du président en exercice du Mouvement des pays non-

alignés, Ilhem Aliyev, chef d'Etat de la République d'Azerbaïdjan ou encore du Président sénégalais, Macky Sall, en sa qualité de président en exercice de l'Union africaine. Malgré toutes les entraves et autre campagnes de dénigrement médiatiques, l'Algérie a réussi à relever le défi de rassembler les pays arabes autour d'une même table, pour se donner, en commun accord, les moyens d'une politique ambitieuse préfigurant ce que sera l'avenir de la région en termes, entre autres, de stabilité et de développement socio-économique, outre le règlement de la question palestinienne. Ainsi, exit les anciens paradigmes et autres rançœurs ataviques...

S. K.

EN BANQUE  
ET AU MARCHÉ NOIR

## **Le taux de change du dinar**

Pour hier mardi 1er novembre 2022, à la Banque d'Algérie, l'Euro repasse en-dessus de la barre des 140 dinars. Il est donc cédé au niveau des guichets de la banque d'Algérie pour 139.20 dinars algériens à l'achat et 139.28 dinars algériens à la vente. En outre, le dollar américain s'échange contre 140.31 dinars algériens à l'achat et 140.33 dinars algériens à la vente. Le dollar canadien, quant à lui, s'échange contre 102.85 dinars algériens à l'achat et 102.89 dinars algériens à la vente.

Concernant la Livre Sterling, sa valeur a connu une baisse considérable ces dernières semaines, un seul Pound s'échange à la Banque d'Algérie contre 162.29 dinars algériens à l'achat et 162.32 dinars algériens à la vente.

## **Qu'en est-il du taux de change sur le marché parallèle ?**

Ce mardi 1er novembre 2022, un seul Euro s'échange ce matin au Square Port-Saïd, contre 222 dinars algériens à la vente et 218 dinars algériens à l'achat.

Du côté américain, la monnaie américaine maintient sa hausse enregistrée durant les dernières semaines, sur le marché parallèle de la devise. Donc, un seul dollar américain s'échange contre 222 dinars algériens à l'achat et 224 dinars algériens à la vente. Alors que, le dollar canadien, s'échange pour 157 dinars algériens à l'achat et 160 dinars algériens à la vente.

Enfin, pour la Livre Sterling, qui a enregistré une baisse ces dernières semaines, les cambistes cèdent un seul Pound contre 243 dinars algériens à la vente et 240 dinars algériens à l'achat.

## Revue de presse du mardi 01 novembre 2022



**ALGÉRIE PRESSE SERVICE**

### [Le Président Tebboune se recueille à la mémoire des martyrs de la Guerre de libération nationale](#)

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, s'est recueilli, mardi, au sanctuaire des martyrs à Alger, à la mémoire des martyrs de la Glorieuse guerre de libération nationale, à l'occasion de la commémoration du 68e anniversaire du déclenchement de la Révolution du 1er Novembre 1954.



### [Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane : «La volonté des Algériens a brisé le mur de l'impossible»](#)

Le Premier ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, a affirmé hier que le déclenchement de la Révolution du 1er novembre 1954 fut un événement qui a changé le cours de l'histoire de l'Algérie et mis fin au mythe de l'invincible armée coloniale, estimant que «la volonté des Algériens a brisé le mur de l'impossible».



### [Deux nouveaux billets de 2.000 DA et une pièce de 50 DA : Mise en circulation à partir de demain](#)

De nouvelles succursales de la BA seront prochainement inaugurées au niveau des nouvelles wilayas du pays, à savoir In Guezzam, In Salah et El-Ménéa. Les autres suivront d'ici début 2023. Les deux nouveaux billets de banque de 2000 dinars et une nouvelle pièce de monnaie de 50 dinars que la Banque d'Algérie vient de créer et d'émettre «seront mis en circulation à partir de mercredi 2 novembre», a déclaré, hier en conférence de presse, Mohamed Ben Bahan, premier responsable de la Direction générale du réseau de la Banque centrale.



### **Transactions illicites : Renforcer l'inclusion financière**

Les participants à une rencontre sur l'inclusion financière tenue dimanche à l'Université Ahmed-Draya d'Adrar ont mis l'accent sur l'intérêt de consolider cette offre de service financier et bancaire à l'effet d'éviter les transactions financières illicites.



### **Algérie : une décision est prise pour récupérer les 90 milliards de dollars du marché noir**

L'État a pris une disposition afin de récupérer la masse monétaire détenue par le marché noir et qui équivaut à 90 milliards de dollars. Plus de détails dans les paragraphes qui suivent. En effet, le Square constitue le premier fournisseur des Algériens désirant acquérir la monnaie étrangère.



### **Inflation des prix alimentaires : Vers une décrue en 2023**

La Banque mondiale prévoit une décrue de 5% des prix des matières premières agricoles l'année prochaine, après une année 2022 marquée par une forte poussée inflationniste. la troisième année consécutive, ce qui pourrait nuire aux rendements des principales cultures en Amérique du Sud et en Afrique australe», soutient l'économiste de la Banque mondiale.



### **Croissance économique : le FMI revoit à la hausse ses prévisions concernant l'Algérie**

Le Fonds monétaire international (FMI) a revu à la hausse ses prévisions de croissance concernant l'Algérie. Dans son rapport du mois d'octobre sur les perspectives de l'économie mondiale, le FMI prédit que l'Algérie devrait réaliser un taux de croissance de 4,7%.



### بنك الجزائر ينشر الورقة الجديدة.. الانجليزية حاضرة لأول مرة

تميزت الورقة النقدية الجديدة الذي أصدرها بنك الجزائر بمناسبة ذكرى عيد الثورة واحتضان الجزائر للقمّة العربية باستعمال اللغة الانجليزية كلغة ثانية لأول مرة، بدلا من الفرنسية. وتضمنت ورقة الألفي دينار كتابة لقميتها باللغتين العربية والانجليزية، وبهذا تكون أول ورقة نقدية تستبدل فيها الفرنسية باللغة العالمية الأولى .



### الصكّ والوسائل الكتابية بدل كيس النقود بداية من جانفي

تلجأ الحكومة بداية من الفاتح جانفي المقبل إلى فرض إلزامية الصكّ والوسائل الكتابية بدل النقود “القطع والأوراق” في بعض المجالات، كآلية جديدة تدرج في إطار مساعي تحقيق الشمول المالي والجباي، وهذا بهدف استعادة الأموال النائمة في السوق الموازية والمقدّرة بـ90 مليار دولار، وتقليص مخاطر الأوراق المالية المزوّرة وسحب النقود المهترئة من الأسواق.

في الذكرى الـ 68 لاندلاع الثورة التحريرية المجيدة

## الرئيس تبون يدعو إلى تجند الجميع لبناء الجزائر الجديدة

دعا رئيس الجمهورية، عبد المجيد تبون، إلى تجند الجميع حول الهدف الاستراتيجي المتمثل في بناء الجزائر الجديدة "بثقة لا تتزعزع في قدرات الأمة وفي طاقتها الهائلة".

جنون التماذي في نشر الدمار الشامل بسياسة الأرض المحروقة". واستطرد رئيس الجمهورية قائلا إن "ثورة التحرير المباركة أصبحت بصمودها الملحني وبالثبات على انتزاع النصر المبين أونيل الشهادة مضربا للأمثال في البذل والتضحية وإعلاء قيم الحرية والكرامة".

وبالمناسبة، هنأ رئيس الجمهورية "الشعب الجزائري، الكريم المضياف، الحريص على التضامن العربي، وهو يستقبل بحفاوة ضيوفه من المشاركين في القمة الـ 31 لمجلس جامعة الدول العربية ويستحضر معهم مبادئ ومثل رسالة نوفمبر الإنسانية النبيلة". ق. م



في المنطقة وفي العالم". ويخصّص الثورة التحريرية المجيدة، أكد الرئيس تبون أن الشعب الجزائري خاض "تحت لواء جبهة وجيش التحرير، الكفاح المسلح المرير، موقفنا بالنصر"، وهذا بالرغم، يضيف الرئيس، "من آلة القمع والتنكيل الذي حشدته فرنسا الاستعمارية وما وصل إليه

القانون، فإنها لم تحد من إرادة التغيير ولم ولن تؤثر في وتيرة وضع التعهدات التي التزمنا بها موضع التنفيذ الصارم والتوجه ببلادنا نحو الإنعاش الاقتصادي والتنموية المستدامة في كل ربوع الوطن، ونحو إعادة الجزائر إلى مكانتها في المحافل الجهوية والدولية لتؤدي الدور المحوري الجديرة به

● قال رئيس الجمهورية، في رسالة بمناسبة إحياء الذكرى الـ 68 لاندلاع الثورة التحريرية المجيدة (1 نوفمبر 1954): "إن جزائر الخير والنماء التي ضحي من أجل حريتها واستقلالها ووحدتها الشهداء والمجاهدون، ليست أملا نتطلع إليه فحسب، بل هي في هذه المرحلة هدفنا الاستراتيجي الذي نتجند حوله جميعا في الجزائر الجديدة بثقة لا تتزعزع في قدرات الأمة وفي طاقتها الهائلة التي عانت من الشلل والتعطيل بفعل التجاوزات والانتحرافات المتراكمة على مدى سنوات طويلة". وأضاف رئيس الدولة: "ولئن كلفت محاربة التجاوزات من الوقت والجهد في سبيل استعادة هيبة الدولة وفرض سلطان

## تخليداً لذكرى الفاتح نوفمبر وموازة مع احتضان القمة العربية بنك الجزائر يصدر ورقة جديدة من صنف ألفي دينار • إسقاط اللغة الفرنسية وتعويضها بالإنجليزية

وعكس باقي الأوراق النقدية الجزائرية، قرر بنك الجزائر إسقاط اللغة الفرنسية لكتابة المبلغ وتعويضه باللغة الإنجليزية. وإلى جانب ذلك، أصدرت قطعة نقدية جديدة ذات 50 دينارا جزائريا، تظهر عليها صورة الشهيدة الرمزي حسيبة بن بوعلي واسمها باللغة الوطنية، وتاريخ ميلادها 1938 وتاريخ استشهادها 1957 ونجمتان متساويتا الأبعاد فوق وتحت تاريخ الميلاد، إضافة إلى سنة الإصدار بالتواريخ الهجرية والميلادية والأمازيغية 1444هـ، 2022م، 2972أ. حسام حريشان



جبال الهضار، أما الجانب السفلي الأيسر الجبال الساحلية، ومن الجانب الأيمن الأثار الرومانية لتيمازيغ، وفي أسفل منارة جامع الجزائر ظهرت نخلة وقافلة من الإبل. أما فيما يخص العلامة المائية التي تظهر على الجانب السفلي الأيسر، فتعرض الأمير عبد القادر وكذا رقم 2000.

حاملين الراية الوطنية، كما برز في وسطها صورة مقام الشهيد وفي قمته الخريطة الجغرافية للعالم العربي، إضافة إلى خريطة الجزائر يتوسطها هلال ونجمة بأثر ثلاثي الأبعاد. أما في وسط الجهة الخلفية للورقة فقد ظهرت منارة جامع الجزائر، فيما ظهر في الجانب العلوي الأيسر

• أصدر بنك الجزائر ورقة نقدية جديدة من صنف ألفي دينار جزائري، ذات صبغة خضراء تميل إلى الأزرق في الوجه، والأخضر المائل إلى الأصفر من الجهة الخلفية. وجاءت الورقة النقدية تخليداً لذكرى الفاتح نوفمبر وموازة مع احتضان الجزائر للقمة العربية، وفي سابقة من نوعها في الأوراق النقدية الجزائرية أسقطت اللغة الفرنسية من الورقة وعوضت باللغة الإنجليزية. وجاء في وجه الورقة، الذي حمل صبغة خضراء تميل إلى الأصفر، أشكال هندسية مع ظهور مواطنين يحتفلون بالاستقلال،



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

💡: Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

✉ [dc@mf.gov.dz](mailto:dc@mf.gov.dz)

☎ Poste: 2784

[www.mf.gov.dz](http://www.mf.gov.dz)



@MFinance\_dz



@MFinancesdz



MFINANCES CHANNEL وزارة المالية الجزائرية



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES  
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger